

Communiqué final du Conseil exécutif réuni à Athènes du 2 au 4 novembre 1979

Le Conseil exécutif de la Société Européenne de Culture s'est réuni à Athènes du 2 au 4 novembre 1979, répondant à la généreuse invitation du Centre hellénique.

Il a soutenu, sur *l'idée européenne* dans la perspective de la Société et à la lumière des événements actuels, un débat introduit par des exposés de MM. Ténékidès, Despotopoulos, Morand, Kabatc et Lovisetti. Ce débat a permis de réaffirmer les principes fondamentaux qui inspirent la Société et qui — on l'a à juste titre rappelé — ont pour une large part leur source en Grèce. Pour la Société, l'idée européenne caractérise l'Europe sans frontières et qui n'en veut point connaître.

Il a souligné entre autres que les problèmes que nous vivons sont mondiaux et nécessitent l'éveil d'une conscience profondément vécue de l'unité de l'humanité. Ainsi a été évoquée, sous des formes d'expression différentes, l'aspiration à une large ouverture sur le monde. Le rôle de la Société est en effet de réunir des personnalités qui puissent témoigner, par leur autorité morale et par leur œuvre — à cette occasion l'importance de la fonction de l'art a été mentionnée — qu'elles préparent l'avenir, en accueillant toutes les formes de pensée dans ce qu'elles portent d'espoir et toutes les préoccupations de l'humanité en quête d'une nouvelle confiance. La volonté de la S.E.C. est de promouvoir «une paix qui n'ait pas la guerre pour alternative».

Au cours de cette session, le Conseil a en outre abordé la préparation du trentenaire de la Société. Il est apparu opportun, en effet, qu'à partir d'un examen rétrospectif de ces années de réflexion et de travail, la Société dégage les grandes lignes d'une action répondant aux exigences d'une situation qui semble souvent marquée par le scepticisme et par la pression de forces de désagrégation. Si le Conseil a décidé de marquer l'étape dans chaque pays à travers les Centres nationaux, par des manifestations appropriées, il encourage particulièrement le comité promoteur de Venise, où aura lieu l'Assemblée générale (octobre 1980), à réaliser toute initiative qui affirme la présence de la S.E.C.

Par ailleurs, il a exprimé le souhait que les Centres poursuivent leur activité de façon indépendante — mais bien entendu dans le respect des principes de la Société — par tous les moyens qui leur semblent s'adapter aux conditions locales.

Il a enfin salué avec joie la reconstitution formelle du Centre hellénique, sous la présidence de M. Papanoutsos, assisté par MM. Angelopoulos, Zepos et Kranidiotis.